



Dirección del Trabajo festeja sus 100 años con un reconocimiento a siete sindicatos de Los Lagos

ENTIDAD ESTATAL. Las organizaciones con larga trayectoria fueron galardonadas en una ceremonia realizada en el Teatro Municipal de Osorno

Crónica El Austral
cronica@australosorno.cl

Con un reconocimiento a la labor de los siete sindicatos con más trayectoria en la región, se realizó en Osorno el hito centenario de la Dirección del Trabajo, correspondiente a Los Lagos.

La actividad se desarrolló en el Teatro Municipal bajo el lema "Desde la Ley de habitaciones obreras al Código del Trabajo: Conquistas laborales y rol de la Dirección del Trabajo en la región de Los Lagos". El acto fue abierto con una declamación de la poeta Rosabetty Muñoz, Premio Iberoamericano de Poesía Pablo Neruda (2024). Encabezó la ceremonia el director del Trabajo, Pablo Zenteno, quien fue acompañado por el alcalde de Osorno, Emeterio Carrillo; la delegada presidencial provincial de Osorno, Claudia Pailla; el seremi del Trabajo y Previsión Social, Ricardo Ebner y el director regional del Trabajo, Claudio Salas.

DESTACADOS

Las organizaciones reconocidas fueron los sindicatos N° 1 de Trabajadores Transitorios Portuarios de Puerto Montt (1931); de Trabajadores El Mira-



EL RECONOCIMIENTO ENTREGADO EN OSORNO A LOS REPRESENTANTES DE LOS SINDICATOS DE LA REGIÓN.

dor de la Empresa Hotel Termas de Puyehue (1954); Trabajadores N° 1 de la Empresa Nestlé Chile S.A. Fabrica Llanquihue (1961); la Federación de Sindicatos de Trabajadores Agrícolas, Agro Industriales y Afines de Osorno (1967); de Trabajadores N°1 "Unidad y Trabajo" de Empresa Cataluña (1991); el sindicato Nacional de Trabajadores de la Empresa Salmones Antártica S.A., Unidos Somos Más (1993); y de la Empresa Corporación Municipal de Quellón para la Educación, Salud y Atención al Menor (1996)

Actualmente hay 849 organizaciones sindicales en Los Lagos, a las que están afiliados 46.789 trabajadores.

ENTIDAD HISTÓRICA

Creada el 29 de septiembre de 1924 por el Decreto Ley N°4.503, en respuesta a la llamada "cuestión social" de las primeras décadas del siglo XX, caracterizada por las luchas obreras para organizarse y ver respetados sus derechos, la Dirección del Trabajo creció promoviendo la libertad sindical y el fortalecimiento de las organizaciones, tarea que sigue

siendo un eje de su acción, tal como lo destacó en su discurso el director Pablo Zenteno.

El carácter histórico de la conmemoración fue destacado por el doctor y docente de la Universidad de Los Lagos, Jorge Muñoz, quien dio una charla magistral titulada "La estructura laboral y la inspección laboral en Osorno durante la primera mitad del siglo XX (1907-1941)".

En la ceremonia, que contó con la actuación de la Banda Municipal de Osorno, también fueron galardonados diez funcionarios regionales de la entidad estatal. CS